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No dia treze de dezembro de dois mil e vinte e três, às oito horas e meia, reuniram-1 
se ordinariamente no Auditório da Prefeitura, em Tianguá, Ceará, o Conselho 2 
Municipal de Saúde, seus conselheiros e seus convidados para a Reunião do 3 
Colegiado.  A referida reunião foi presidida pelo conselheiro e presidente, Sr. 4 

Antonio Araújo da Silva, que fez abertura do evento: Desejando boas-vindas aos 5 
presentes (estiveram presentes os seguintes novos(as) 6 
conselheiros(as).Representantes do Governo: Flávia Araújo Cardoso Procópio, 7 

Titular (Sec. de Saúde); Sabrina Araújo Coimbra Moita, Suplente (Sec. de Saúde); 8 
Quintina Rosangela Rodrigues Bevilaqua, Titular (13ª CRES/ADS); Rosa Maria Paz 9 
de Melo Barreto, Titular (Sec. de Educação); Antonio Pinheiro do Nascimento, Titular 10 
(Sec. de Agricultura); Mário Soares de Castro, Titular (Sec. de Assistência Social). 11 
Representantes dos Prestadores de Serviço: Domingos Gomes de Lima, Titular 12 

(H.M.M.N.); Talyne Silva Pereira, Titular (Atenção Básica); Kássia Silva da Rocha, 13 
Titular (Prest. de Serviço). Representante dos Profissionais de Saúde: Ainara 14 
Tavares Pedroza, Titular (Nível Superior); Claudia Lima Sales, Titular (Nível Superior); 15 
Francisco Maxwell Lima, Titular (Nível Superior); Francisco Soraid Freitas Portela, 16 

Suplente (Nível Superior); Mirta Maria Soares Mendonça, Titular (Nível Médio); 17 
Eleneudo Teles Frota, Suplente (Nível Médio); Cleano Alves Araújo , Suplente (Agente 18 

Comunitários de Saúde); Diego Wilson Cavalcante, Titular (Agente de Combate as 19 
Endemias); Daniel Moita Ponte, Suplente (Agente de Combate as Endemias); Manoel 20 

Vicente dos Santos, Suplente (Sind. Trab. Ruarais); Ana Claúdia S. da Rocha, Titular 21 
(ASMULTI). Representantes dos Usuários:  Francisca Rejane Sousa Silva, Titular 22 

(Usuário Arapá); Fernando Sousa Paulino, Suplente (Usuário Arapá); Antonio Araújo 23 
da Silva, Titular (Usuário Pindoguaba); Maria Edivânia da Silva Costa, Titular (Usuário 24 
Caruataí); Viviane Rocha Araújo Pierre, Titular (Usuário CSU); Maria Eliete Araújo de 25 

Miranda, Suplente (Usuário CSU); Francisco de Assis Rocha de Sá, Titular (Usuário 26 
Frecheiras); Benedita Gentil Muniz, Titular (Pastoral da AIDS); Leandro de Jesus 27 

Araújo, Titular (Campo do Laurão e Adjacências); Virginia Maria Ferreira, Suplente 28 
(Campo do Laurão e Adjacências); Francisca Florência de C. Cardoso, Titular  29 

(Usuário Sítio São José); Rosiane Oliveira Vieira, Suplente (Usuário Sítio São José); 30 

José Alci Dourado de Aragão, Titular (SISMUT). Convidados (as):  Patrícia Feitosa 31 

Santos (Enfermeira/Auditoria); Fabiana Kessya Freie M. de Brito (Agente 32 
Administrativo - Setor Pessoal); Adailton Frota Ferreira Melo (Coordenador da Central 33 
de Regulação); Antônio Avyla de C. Barros (Coordenador da VISA); Fernando R. 34 
Correia de Vasconcelos (Responsável Técnico Farmácia Municipal); Maria Luiza Leite 35 
dos Santos (Cirurgião-dentista/ Coordenadora da Saúde Bucal); Ronaldo de Brito 36 

Júnior (Técnico de Compras); Joana D’arc R. de Sousa (Auditora Sistemas de Saúde); 37 
Alexandro da Silva Cruz (Controle e Avalia); Lívia Cavalcante Correia (Ouvidoria); 38 
Ellyda Louize J. Camelo (Coordenadora CIAS); Denise da Silva Nogueira 39 
(Coordenadora GT do Cuidar); Luana da Silva Moita, (Agente Administrativo - Saúde); 40 
Eliomar Bezerra de Aguiar (Agente Administrativo - Saúde); Francisca Karla Andressa 41 

Amaral de Lima (Coordenadora da Atenção Básica); Gisélia Frota (Coordenadora 42 

CAPS II); Jaime Barros (Coordenador do CEREST). Antonio Araújo (Presidente do 43 

Conselho), começou a reunião desejando bom dia a todos e enfatizou a significativa 44 
relevância do controle social exercido pelo Conselho Municipal de Saúde, ressaltando 45 
a imperativa responsabilidade de cada membro em desempenhar efetivamente o seu 46 
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papel conselheiro, principalmente os segmentos da gestão, para que pudessem 47 
participar mais do conselho, pois o mesmo aprova ou não projetos, tudo se passa por 48 
aqui, em seguida, fez um momento de oração, depois seguiu explicando com seria a 49 
pauta, e após deu a palavra para nova Secretária Municipal de Saúde, Flávia Araújo 50 

Cardoso Procópio, enfermeira e profissional dedicada à saúde, compartilhou sua 51 
trajetória pessoal e profissional, ressaltando sua experiência como ex-Secretária 52 
Municipal de Saúde de Bom Jesus. Ela expressou seu compromisso com uma gestão 53 

na saúde que prioriza o cumprimento de compromissos. Flávia destacou a importância 54 
de estar bem informada sobre todos os aspectos, ressaltando seu interesse em saber 55 
"o porquê" de cada situação. Ela salientou que sua abordagem na saúde é pautada 56 
pela transparência, comunicação efetiva e compromisso com a população. A 57 
enfermeira Flávia explicou suas recentes reuniões com diversos setores na área da 58 

saúde, enfatizando a necessidade de um planejamento estratégico robusto. Ela 59 
compartilhou detalhes sobre seus planos e estratégias para melhorar a qualidade dos 60 
serviços de saúde, garantindo que a população receba atendimento de excelência. 61 
Durante suas falas, Flávia reforçou a importância de uma gestão comprometida e 62 

responsável, cumprindo com os compromissos estabelecidos. Ela enfatizou a 63 
necessidade de ouvir as demandas da comunidade, estabelecendo um diálogo aberto 64 

e transparente com todos os envolvidos na promoção da saúde. Flávia Araújo 65 
Cardoso Procópio solicitou que cada membro da gestão de saúde fizesse uma breve 66 

apresentação para os membros do conselho. Essa iniciativa visa promover uma maior 67 
integração e entendimento mútuo entre a equipe de gestão e os conselheiros, 68 

fortalecendo o trabalho conjunto em prol da saúde da comunidade. Leandro, 69 
Conselheiro, parabenizou a secretária, pelo seu compromisso com saúde e o 70 
conselho. Araújo, presidente do conselho, expressou seus agradecimentos a Flávia, 71 

a nova secretária municipal de saúde, e a cada um dos membros da equipe de saúde. 72 
O reconhecimento destaca a importância da colaboração entre o conselho e a gestão 73 

de saúde, reforçando o comprometimento conjunto com o bem-estar da comunidade. 74 
Quintina, conselheira, sugeriu que, da mesma forma que os membros da saúde se 75 

apresentaram, os membros do conselho também o fizessem. Araújo concordou com 76 

a proposta e indicou que cada membro poderia dizer seu nome e o segmento no 77 

conselho ao se apresentar, promovendo uma maior interação e entendimento entre 78 
ambas as partes. Araujo expressou seus agradecimentos ao conselho e passou a 79 
palavra para Adailton Frota, Coordenador da Centra de Marcações e explicou também 80 
que tinha mandado um ofício para ele comparecer aqui nessa reunião. Adailton Frota, 81 
Coordenador da Central de Marcações, forneceu uma visão detalhada sobre o 82 

funcionamento do setor aos membros do conselho de saúde. Destacou o papel crucial 83 
desempenhado pela central na organização e agendamento dos procedimentos 84 
médicos necessários para os pacientes. Ao receber uma solicitação médica, a equipe 85 
insere as informações no sistema, priorizando os casos com base na gravidade e 86 
disponibilidade de agenda. Apesar dos desafios enfrentados, Adailton ressaltou o 87 

compromisso da equipe em superar essas questões, especialmente durante as 88 

tardes. Apresentou uma proposta para aprimorar a eficiência na atenção básica, 89 

sugerindo que gerentes ou representantes das Unidades Básicas de Saúde (UBS) 90 
coletassem os requerimentos diretamente e os trouxessem à central. Essa 91 
abordagem, segundo Adailton, facilitaria a gestão das demandas, beneficiando os 92 
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pacientes que muitas vezes viajam longas distâncias para buscar atendimento em 93 
Tianguá, especialmente aqueles de sítios ou distritos distantes. Adailton também 94 
mencionou uma iniciativa do Ministério Público: um aplicativo que visa fornecer aos 95 
pacientes informações sobre sua posição na fila de exames, consultas ou cirurgias. 96 

Essa proposta não apenas aprimoraria a transparência no processo, mas também 97 
afastaria interesses impróprios, garantindo que cada paciente seja atendido conforme 98 
sua posição na fila de espera, sem favorecimentos indevidos. Araujo agradeceu a 99 

Adailton e desejou boa sorte em sua coordenação na central. A secretaria do conselho 100 
destacou que é o momento para os membros do conselho aprovarem as atas de 101 
janeiro a novembro, conforme previamente discutido no grupo de WhatsApp. As atas 102 
foram compartilhadas para garantir que todos ficassem informados. Antonio Pinheiro, 103 
novo conselheiro da Secretaria de Educação, expressou discordância, mencionando 104 

sua participação limitada nas reuniões. Após uma pequena confusão nas falas, o 105 
presidente do conselho, Araujo, sugeriu que a secretaria elaborasse um documento 106 
anexo à ata, esclarecendo que, com base nas assinaturas registradas em 13 de 107 
dezembro de 2023, as atas de 1 a 13 do biênio 2021/2022 foram aprovadas pelos 108 

conselheiros em exercício. Adicionalmente, informou que as atas de 14 a 18, 109 
referentes ao biênio 2023-2025, foram aprovadas pelos conselheiros em exercício no 110 

novo mandato, incluindo os recém-empossados na gestão do prefeito Alex Anderson 111 
Nunes da Costa. Araujo passou a palavra para Jaime Barros, coordenador do 112 

CEREST, encerrando a reunião do conselho com a apresentação do segundo 113 
quadrimestre do CEREST. Jaime Barros, Coordenador do CEREST, começou a se 114 

apresentar, falando um pouco como é o CEREST e o que se faz lá, e começou 115 
apresentar as metas do CEREST; primeira meta, sensibilizar a Gestão a contratar 116 
profissionais para compor a equipe do CEREST conforme a portaria dois mil 117 

quatrocentos e trinta e sete de dois mil e cinco e necessidades de um Médico Clínico-118 
Geral, um Técnico de Enfermagem do Trabalho, um Técnico de Segurança, um 119 

Fisioterapeuta, um Engenheiro Civil, um Recepcionista, um Contador, um 120 
Fonoaudióloga, um Assistente Social, um Motorista, um Auxiliar de Serviços Gerais e 121 

Manter profissionais para compor a equipe do CEREST conforme a portaria dois mil 122 

quatrocentos e trinta e sete de dois mil e cinco e necessidades como um Psicólogo, 123 

um Medica do Trabalho, um Agente Administrativo, um Enfermeira do Trabalho; no 124 
primeiro quadrimestre alcançamos sete profissionais e no segundo oito profissionais; 125 
segunda meta, assegurar junto à gestão o pleno funcionamento do CEREST (diárias 126 
reforma da sede, aquisição de veículo, EPI’s, fardamento, identificação oficial, material 127 
gráfico, manutenção e serviços), no primeiro quadrimestre temos trinta e seis 128 

solicitações atendidas (5 pendencias: reforma Computadores, Mat. Gráfico e 129 
prestação de contas 2022) e o segundo vinte solicitações atendidas (5 pendencias de 130 
diárias, solicitação de material gráfico e solicitação de reunião com sec. adm.); terceira 131 
meta, Elaborar programação anual do CEREST, bem como monitorar e avaliar as 132 
ações programadas, a cada quadrimestre do ano e apresentar em CMS (Conselho 133 

Municipal de Saúde), no primeiro quadrimestre, o primeiro PAS elaborada, 134 

encaminhada a SMS e aprovada pelo CMS e segundo, o primeiro PAS e primeira RAS 135 

elaborada e encaminhada a SMS/CMS; quarta meta, preencher o questionário 136 
quadrimestral, e a nota informativa no sete de dois mil e vinte e um CGSAT / DSASTE 137 
/ SVS / MS, primeiro quadrimestre, primeiro Relatório Quadrimestral referente ao mês 138 
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de Jan a Abril encaminhado ao MS e no segundo quadrimestre o segundo Relatório 139 
Quadrimestral referente ao mês de Maio a Agosto encaminhado ao MS; quinta meta, 140 
investigar cem por cento dos acidentes de Trabalho Fatal e Acidentes de Trabalho 141 
com Crianças e Adolescentes na área de abrangência, no primeiro quadrimestre foi 142 

cem por cento (foi investigado um total de sete ocorrências, sendo que quatro 143 
acidentes fatais com nexo e três acidentes com criança ou adolescente com dois 144 
nexos) e o segundo quadrimestre cem por cento (foi investigado um total de 8 145 

ocorrências sendo que delas 6 foram relacionados ao trabalho com um menor); sexta 146 
meta, analisar e acompanhar cem por cento dos agravos Relacionados à Saúde do 147 
Trabalhador no SINAN, primeiro e segundo quadrimestre, cem por cento cada; seta 148 
meta, assegurar no mínimo doze Consultas Médicas em saúde do trabalhador na 149 
atenção especializada conforme nota informativa número seis de dois mil e vinte e um 150 

- CGSAT/DSASTE/SVS/MS, no primeiro quadrimestre foram quatro Consultas 151 
(SIGTAP) e no segundo forma três Consultas (SIGTAP Mai/Jun); oitava meta, 152 
assegurar vinte e quatro consultas de profissional de nível superior (exceto médico) 153 
na atenção especializada conforme nota informativa número seis de dois mil e vinte e 154 

um - CGSAT/DSASTE/SVS/MS, no primeiro quadrimestre, foram onze consultas 155 
(SIGTAP) e segundo forma nove Consultas (SIGTAP Mai/Jun); nona meta, emitir 156 

setenta parecer sobre nexo causal, primeiro quadrimestre foram quinze (SIGTAP) e 157 
no segundo doze Parecer (SIGTAP Mai/Jun); décima meta, fornecer suporte técnico 158 

em Saúde do Trabalhador as Unidades Básicas e Urgência e Emergência, primeiro 159 
quadrimestre forma sessenta atividades, segundo dezenove atividade; décima 160 

primeira meta, realização de vinte quatro Inspeções Sanitárias em Saúde do 161 
Trabalhador conforme nota informativa número seis de dois mil e vinte e um - 162 
CGSAT/DSASTE/SVS/MS, primeiro quadrimestre fora sete inspeções (SIGTAP) e no 163 

segundo forma duas inspeções (SIGTAP Mai/Jun); décima segunda meta, articular 164 
junto à Especialização em Trabalhador, não conseguiram no primeiro e nem no 165 

segundo quadrimestre; décima terceira meta, garantir o treinamento e capacitação de 166 
setenta por cento dos profissionais relacionados com o desenvolvimento de ações no 167 

campo da Saúde do Trabalhador, primeiro quadrimestre, teve noventa por cento e no 168 

segundo, cem por cento; décima quarta meta, incentivar a implantação dos núcleos e 169 

/ ou referências técnicas em saúde do trabalhador na Área Descentralizada de Saúde 170 
(ADS) conforme resolução número cem de dois mil e vinte e um – CIB/CE, primeiro e 171 
segundo quadrimestre, cada uma com cem por cento da meta; décima quinta meta, 172 
incentivar a atuação da CIST nos municípios na 13ª Área Descentralizada de Saúde 173 
(ADS), meta não atingindo nos dois quadrimestres; décima sexta meta, estabelecer a 174 

comunicação e Informação em Saúde do Trabalhador (meta de vinte e quatro 175 
comunicações para o corrente ano), no primeiro quadrimestre, conseguimos vinte e 176 
uma divulgações via Instagram oficial e no segundo conseguimos trinta e quatro 177 
divulgações via Instagram oficial; décima sétima meta, acompanhar as Declarações 178 
de Óbitos recebidas por relatório quadrimestral do CEREST/CE e encaminhar as não 179 

conformidades do item ocupação e campo cinquenta e sete e aos órgãos 180 

competentes, primeiro quadrimestre, foram quatro óbitos relacionados ao trabalho e 181 

no segundo forma sete óbitos sendo que 5 relacionado com o trabalho, no final ele 182 
agradeceu a todos do conselho e diz que ficaram esperando a resolução. Araujo 183 
agradeceu sua apresentação e todos também. Araujo, compartilhou sobre o assunto 184 
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da comissão para nova eleição e que em breve dará alguma notícia no grupo do 185 
WhatsApp, e que se depender dele, ele fará de tudo para conseguir fazer as novas 186 
eleições e agradeceu a presença de todos os conselheiros e da gestão de saúde. E, 187 
eu, Maria Thaynara Queroz Nascimento, depois de lida e redigida, lavrei a presente 188 

ata. Tianguá, Ceará, treze de dezembro de dois mil e vinte e três. 189 
 190 
 191 

 192 
Maria Thaynara Queroz Nascimento 193 
Sec. Executiva do C.M.S. de Tianguá 194 


